

PROYECTO DE RESOLUCION

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Su beneplácito por la realización del Programa Scholas Ciudadanía que tendrá lugar en Mar del Plata en el mes de abril y que contará con la participación de 400 estudiantes de escuelas públicas y privadas de la ciudad. Durante el programa los jóvenes se mancomunan para profundizar sobre problemáticas de su realidad social que los afectan, comprometiéndose activamente en la creación de proyectos que ayuden a superarlas.

FUNDAMENTOS

Señora presidenta:

Scholas Ciudadanía es la experiencia fundante de Scholas Ocurrentes en la que durante seis días, un grupo de jóvenes de una misma comunidad, de diferentes escuelas públicas, privadas, laicas y de distintas religiones, se encuentran en un mismo lugar para profundizar sobre problemáticas de su realidad social que los afectan, comprometiéndose activamente en la creación de proyectos que ayuden a superarlas

Antecedentes: Al inicio del siglo XXI en Argentina, donde Jorge Bergoglio -hoy Papa Francisco- era Arzobispo de Buenos Aires, reinaba una profunda crisis social, política y económica. En medio del caos y de la desesperación sumada a la indiferencia, Bergoglio reúne a los enseñantes José María del Corral y Enrique Palmeyro y les da la misión de escuchar el corazón de los jóvenes, porque solo de allí, desde sus dolores, surgiría una nueva cultura. Así se forma el primer grupo de estudiantes de escuelas católicas, judías, musulmanas y evangélicas, públicas y privadas, provenientes de distintas zonas de la ciudad, que comienzan a pensar sobre esa realidad social que los interpelaba, comprometiéndose en la realización de un proyecto de ley que meses después sería aprobado en la Legislatura de la Ciudad de Buenos Aires.

A partir de la cultura del encuentro y entendiendo a la diversidad como riqueza, Scholas Ciudadanía se propone generar un espacio común para que jóvenes de distintas culturas, religiones y contextos puedan encontrarse, convivir y plantear juntos soluciones a las problemáticas de su realidad.

La metodología del programa es intrínsecamente participativa y democrática. Las distintas instancias que estructuran la experiencia están pensadas en función de contribuir al fortalecimiento de habilidades sociales y creativas a partir de las cuales los jóvenes pueden dar respuesta a la sociedad que los interpela. Entre ellas destacamos: el trabajo en grupo, la toma de decisiones colectiva, la autonomía de la persona y del pensamiento, el diálogo, la buena comunicación, la escucha y el respeto.

En una sociedad que muchas veces descarta la voz de los jóvenes, Scholas Ciudadanía viene a traerles protagonismo y participación ciudadana en la realización de proyectos colectivos que los comprometan en la respuesta a las problemáticas que identifican en su realidad social. Es por lo expuesto que solicito a mis pares el acompañamiento en la presente Resolución.

Diputada: Victoria Morales Gorleri